
 

 

 
Studierendenparlament 
der Georg-August-Universität 
Göttingen 

Der Präsident 
 

 

Goßlerstraße 16a • 37073 Göttingen • Telefon (0551) 39-4564 • Telefax (0551) 
39-3993 

Niederschrift über die vierte ordentliche Sitzung 
des Studierendenparlaments 2013 

der Georg-August-Universität Göttingen 

Datum: Montag, 10.06.2013 

Zeit:  19:25 Uhr bis 21:08 Uhr 

Ort:  ZHG 001 

(Stimmberechtigte) Anwesende:  

RCDS : Sven Lichtenau, Wolf Paß, Handrik Ahlers (19:05-20:30), Alexander Tabbert, 
Thomas Deppe, Marie König, Janine Becker, Jan Bley, Steffen Wolf (19:15-20:30), Michael 
Schulz (19:30-Ende) 
 
BB: Pauline Wildenauer 
 
ADF : Hasan El-Arab (20:29-Ende), Sören Kübeck (20:34-Ende), Jana Kroll (20:34-Ende), 
Helge Korengel (19:00-21:23), Kirsten Schöffel, Sarah Holtz, Christine Cordes, Anja Kreye, 
Thore Iversen, Melissa Ebert, Annika Nitschke, Maria Grünewald, Vera Karnitzschky, 
Josephine Lublow, Elena Hammoud, Tobias Scholz, Jan Oehlschläger (19:22-20:21), 
Christian Rettkowski (19:30-Ende), Christoph Büttcher (19:50-Ende), Jana Pieper (20:29-
Ende) 
 
Juso-HSG : Silke Hansmann, Neele Engelmann, Bastian Tölke, Vincent Lindner, Benjamin 
Söchtig, Tobias Fritzsche (19:37-Ende), Christian Corts (20:35-Ende) 
 
SRK: - 
 
GHG : Isabell Stein, Hai Ha Vu Thi, Maj-Britt Sundqvist, Christoph Berger, Ruben Bögenholz, 
Jonas Neef (19:20-Ende) 
 
Piraten: Simon Jonski 
 
UM: Yannic Wilberg, Sören Buchholz 
 
Die Partei:  
 
LHG: Joscha Knolle (20:15-Ende), Henrik Jacobs (19:50-Ende) 
 
Gäste: Hans Werner Hilse 
 
* aufgeführt ist nur, wer in der Anwesenheitsliste eingetragen war; stimmberechtigt waren jeweils die 
ersten n Anwesenden einer Liste (n = Sitzzahl, siehe Zahl hinter Listenkürzel) 
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Protokoll der 4. ordentlichen Stupa-Sitzung 10.06.2013 

 
TOP 1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit 
Wird beides festgestellt. 
 
TOP 2 Wahl zweier Schriftführer 
 
Annika Nitschke und Kirsten Schöffel werden vorgeschlagen. 
Einstimmig gewählt. 
 
TOP 3 Beschluss über die endgültige Tagesordnung 
 
Antrag: TOP 9 vor TOP 6 ziehen 
Abstimmung: ja 25 / nein 7/ enthaltung 2 
 
TOP 4 Genehmigung der Niederschrift über die dritte ordentliche Sitzung des 
Studierendenparlaments 2013/2014 
 
Wird vertagt. 
 
TOP 5 Mitteilungen an das Präsidium  
 
Es gibt keine. 
 
TOP 6 Vorstellung Sportreferat 
 
Benjamin Schenk (Sportreferent), Hannes Schlömer (stv.), Felix Arnold (stv.) 
 
Fragen: 
 
Hans Werner Hilse: Wie läuft es allgemein im Sportreferat? Wie ist die Beteiligung? 
Antwort: Steigende Zahlen bei der Entsendung von Sportlern zu Meisterschaften. 
Obleuteversammlung gut besucht, alle engagiert. Perspektive: Heterogene Zusammensetzung 
ist angedacht. 
 
Paula: Welche Entwicklungen gab es seit dem letzten Jahr? Zum Beispiel im Bezug auf die 
Namensdebatte beim DIES? 
Antwort: Es gibt jetzt eine Namenskommission in Zusammenarbeit zwischen Sportreferat und 
UniLiga. Es kann sein, dass alle drei im Laufe des Jahres ihr Amt niederlegen müssen, 
aufgrund der Beendigung des Studiums. Es soll daher jetzt schon eine Einarbeitung von 
möglichen Nachfolgern geben. 
 
Paula: Gibt es Arbeitsgruppen, die sich mit dem Thema Sexismus befassen? 
Antwort: Direkt nicht, es gibt aber die bereits angesprochene Kommission bezüglich der 
Namen in der Uniliga. Für weitere Informationen kann der Hochschulsport angesprochen 
werden. 
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Abstimmung: 
Unterbrechung um 19:47 zur Auszählung 
Wiedereröffnung um 19:50 
Sportreferent: Benjamin Schenk ja 39/ nein / enthaltung 1/ ungültig 2 
 
Unterbrechung um 19:59 zur Auszählung 
Wiedereröffnung um 20:03 
 
Stellvertreter: Hannes Schlömer und Felix Arnold jeweils ja 36/ nein 0/ enthaltung 1/ ungültig 
5 
 
Alle Kandidaten sind gewählt und nehmen die Wahl an. 
 
TOP 7 Bericht aus dem AStA 
 
Der AstA berichtet über seine Arbeit. 
 
TOP 8 Fragen an den AStA 
 
Hans Werner Hilse: Was für eine Stellungnahme zum für die Augusta? 
Silke: Es gab eine Anfrage zu dem Thema Wohnungsnot, es wurde auf Fragen geantwortet. 
 
Hans Werner Hilse: Wie viel Zeitaufwand hat die fzs-MV gekostet? 
Annika: Sehr viel Zeit. 
 
Paula: Was waren die großen Themen bei der fzs-MV? 
Silke: Es wurden alle inhaltlichen Anträge behandelt, der Unvereinbarkeitsbeschluss wurde 
angenommen, satzungsändernde Anträge wurden leider nicht mehr behandelt. Debatten zu 
Sexismus, Werbung auf dem Campus, Strukturdebatten, studentische Mobilität. 
 
Paula: Was wurde zu studentischer Mobilität besprochen? 
Silke: Betrifft Erasmusstudierende. 
 
Thomas Deppe: Wie sieht der weitere Fahrplan für die Stilbrvch-Ausgründung aus? Wer hat 
teilgenommen? 
Maj: Es waren Leute aus der ADF, Benni und Maj dabei. Es wird vermutlich ein 
selbstverwaltetes Referat, da andere Formen vermutlich nicht möglich sind. Gegen einen 
Verein spricht, dass dieser nicht wirtschaftlich sein darf. 
 
Hans Werner Hilse: Was hat es mit dem offenen Brief an die Präsidentin auf sich? 
Annika: Soll das Vorgehen des Präsidiums bei der Verwendung von Studiengebühren rügen. 
 
Simon: Was hält der AStA von dem was bei dem Vortrag vor 4 Wochen passiert ist?  
Josy, Isabell: Simon war als Privatperson dabei, was er in seiner Freizeit macht ist ihm 
freigestellt. 
 
Hans Werner Hilse: Warum hat es so lange gedauert diese Pressemitteilung zu schreiben? 
Tobias: Es musste erst eine Form gefunden werden, mit der alle zufrieden waren, dies dauert 
aufgrund der verschiedenen Gruppenposition manchmal länger. 
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Thomas Deppe: Wie steht ihr zu der Baseballschläger-Attacke? 
Tobias: Der AstA ist gegen jede Form von Gewalt. Wir können jedoch nicht zu jedem Thema 
eine Pressemitteilung schreiben.  
 
Paula: Machst du was bei der OpenUni Tobias? Soll es eine Evaluierung des Kulturtickets 
geben? Wie gestalten sich die Verhandlungen für das Ticket? Wie sieht es mit der 
Rückerstattung durch? 
Tobias: Bei der OpenUni werde ich keine eigene Veranstaltung anbieten. Es wird eine 
Abfrage der Nutzung bei den einzelnen Teilnehmern geben, besonders, da auch einige 
Einrichtungen nicht unumstritten sind. Die entsprechende LeHMSO-Änderung ist in den 
Amtlichen Mitteilungen bekannt gegeben. (Das Sozialreferat wird dies noch bekannt 
machen). 
 
Vincent: Ist Robert Kruse nach der PM auf den AstA zugekommen? 
Tobias: Nein. 
 
Hans Werner Hilse: Was ist an dem Artikel der Augusta dran? 
Josy: Der AstA baut gar keine Gurken an. 
 
Hans Werner Hilse: Was ist dieses Ideenmanagment-Gremium? 
Josy: Es geht um den Ideenwettbewerb und die Umsetzung der Gewinner-Ideen. 
 
Paula: Wie steht ihr zu der neuen Studienordnung der Medizin? Macht ihr etwas? 
Annika und Tobias: Es gab bereits Anfragen wegen Problemen zB zur Übergangsregelung. Es 
wird ab morgen pressewirksame Arbeit dazu seitens des ASTA geben. Außerdem soll 
Kontakt zum Studiendekanat geben um die Übergangsfrist zu verlänger oder Härtefallanträge 
zuzulassen. 
 
Paula führt auf Bitte noch einmal genaueres zu den Problemen der Studienordnung der 
Mediziner aus. 
 
Vincent: Habt ihr euch schon mit der Klage eines Bonner Studenten bezüglich der 
Anwesenheitspflicht in der Uni beschäftigt.  
Annika: Noch nicht. 
 
TOP 9 Aussprache zum Bericht des AStA 
 
Keine Aussprachen. 
 
TOP 10 Verschiedenes 
 
Es liegt nichts vor. 
 
Sitzung wird um 21:08 geschlossen. 
 
 


